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牽涉4宗刑事案件的前立法會議員許智峯，於
2020年底獲准保釋期間，前往丹麥後宣布「流
亡」。律政司指他當時蓄意以虛假文件誤導法
庭及警方，涉藐視法庭，高院法官早前裁定許
智峯藐視法庭罪成，判囚3年6個月，另外須支
付懲罰性訟費。

多項官司纏身的許智峯是反中亂港政棍，為逃避刑責，先是
訛稱到丹麥「開會」，隨後聲稱接待家人到歐洲，再由丹麥逃
到英國。其間，他眼見家人戶口被凍結，曾惱羞成怒反指銀行
「大話冚大話」云云。許智峯與外國政客勾結編造謊言，以進
行公務名義到丹麥，之後宣稱「流亡」及退出民主黨，實質就
是棄保潛逃，行動經精心策劃，貫徹其反中亂港的政棍本色，
不斷唱衰內地和香港，不知悔改。

法官批評，許智峯精心策劃是次騙局，大大破壞了公眾對執
行司法公義的信心。許智峯為掩飾潛逃謊言，不僅提供虛假資
訊，欺瞞執法人員，而且對執法和司法機構倒打一耙，口出狂
言攻擊香港警察和司法制度。許智峯為逃避法律責任，編造連
串大話，欺騙法官、欺騙警察、欺騙支持者，更欺騙了全港市
民。但在法律面前，這些謊言都經不起事實考驗，法庭的判
決，證明許智峯潛逃，逃避罪責，已是鐵一般的事實，公眾可
以看清反中亂港者有膽做、沒膽認的窩囊行徑。

必須指出的是，許智峯干犯多宗刑事罪行，是刑事罪犯，絕
非所謂的「政治犯」。法官認為，許智峯嘲諷刑事司法制度，
行為相當於干犯了妨礙司法公正罪。許智峯潛逃海外，妨礙司
法公正，逃避刑責一目了然，他編造藉口取回護照潛逃海外，
沒有到法庭應訊，視法治如無物。今次法庭依法判決，完全暴
露反中亂港政棍的虛偽嘴臉，還社會公義。許智峯抹黑審判為
「政治判決」，逃避罪責，是罔顧法治、混淆視聽，對法治毫
無承擔，始終會被社會唾棄。

香港是法治社會，許智峯在港干犯刑事罪行，必須面對警方
檢控及法庭審訊。回港接受法律制裁，才是許智峯的唯一選
擇。

今屆特區政府強調人才的重要性，引起社會高度關注，有識
之士提出不少具建設性的建議。就此特區政府可以先進行一個
大型行業人才調查，整理歸納成清單，有效引入人才。

根據資料顯示，特區政府在2018年制訂首份香港人才清
單，旨在更有效及聚焦地吸引高質素人才，以配合香港經濟高
增值及多元化的發展。經2021年檢討，清單現時涵蓋13項專
業，屬香港經濟發展當前至中期最需要的人才。這13項專業包
括：資產管理合規專才、環境、社會及管治相關財經專才、廢
物處理專家、資產管理專才、海事保險專才、精算師、金融科
技專才、數據科學家及網絡安全專家、創新及科技專家、造船
師、輪機工程師及船舶總管、創意產業和表演藝術專才、爭議
解決專才及業務交易律師。

不可否認，目前本港多個行業都出現人才短缺的情況，包括
與地產發展有關的行業，如工程師、建築師、測量師等；與教
育相關的行業，如大學教授和副教授等、中小學和幼稚園的教
師等；與其他專業服務相關的行業，例如會計師等，以及特區
政府也出現職位空缺。因此特區政府在2018年制訂的人才清
單，今時今日來看已跟不上當前的市場需要，有必要與時並進
為清單作出更新。

特區政府應該責成有關獨立部門和專責小組進行大型行業人
才調查及制定人才清單，以了解各行各業的人才需求，繼而制
定清晰的人才政策。我們也應為短缺人手的行業針對性地引進
人才，實時了解不同行業的人才缺口，對人才清單作動態式調
整，從而準確吸引人才。

此外，特區政府亦應適時向商界公開引進人才計劃的實施情
況，如各個行業人才不足的情況、引入人才計劃的批准數目、
人才來港後的收入、平均留港年數、離港去向等。以上數據能
幫助私人企業調整僱用條件，為本地及海外員工提供更優厚的
福利，以吸引人才留港。

總而言之，人才是提升香港競爭力和推動經濟發展的重要
力量，在人口老化及勞動人口下降的趨勢下，香港絕對有需要
做好規劃和引進足夠的人才，方能滿足經濟發展需要，抓緊粵
港澳大灣區建設、「十四五」規劃和「一帶一路」倡議等重大
機遇。
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劉勇飛 山西省政協特邀委員

復常現曙光 大眾更須注重防疫
香港對海外入境旅客採「0+3」檢疫措

施，是香港抗疫近三年來一個具有里程碑意

義的安排，表明香港在疫情可控的情況下，

開始重啟與海外的正常交流，並採取務實的

做法，將經濟與抗疫以「兩手都要硬」的方

向努力推進。市民要思考如何珍惜來之不易

的曙光，不僅推動市場復甦，同時更要保持

並鞏固這來之不易的機會，避免疫情如「過

山車」般反覆。全港必須增強社會責任意

識，積極抗疫，早日達成復常的目標。

葉建明 全國政協委員 香港島各界聯合會常務副理事長

經過近三年的艱難抗疫歲月，全球包括香港
都付出巨大的代價，市民迫切希望一切回復正
常，希望遭遇風吹雨打的經濟民生能夠走出泥
淖。香港得以逐漸放寬入境檢疫措施，是全社
會努力的結果，來之不易，大家都要珍惜。

對外開放能保香港競爭力
實施「0+3」是一系列因素的結果。首先，

當前香港疫情相對可控，特別是海外入境人士
感染率並沒有明顯增加，而社區感染人數也逐
漸回落，加上接種疫苗人數比率提升，政府有
調整政策的空間。與此同時，近三年的抗疫經
驗，抗疫資源增加及調度更加順暢，也增加了

政府抵禦疫情的底氣。
同時，一個負責任的政府，會窮盡一切辦法

解決經濟下滑問題。香港作為一個高度的外向
型經濟體、國際大都會，對外開放的意義重
大。特別是當周邊國家及地區開放，直接爭奪
市場、資源、資金和人才，對香港原有的國際
競爭優勢構成很大挑戰時，香港不能不採取行
動直面這些挑戰。

當前疫情並沒結束，疫情帶來的諸多不確定
性依然存在。病毒未來會不會還有新的變種、
放寬入境檢疫措施會不會使輸入個案回升以及
引起社區爆發，這些可能性並不能完全排除。
為此，各方須清楚，「0+3」並不意味着疫情

快將結束，可以刀槍入庫馬放南山，相反是一
個更艱巨、更需要各方全力配合的抗疫新挑
戰。

對政府而言，採取「0+3」措施，是將更重
的抗疫擔子往身上扛。畢竟，大門開放意味着
風險增大，責任更大，需要更科學、更精準，
和更全面的抗疫手段，以更大的努力保護「一
老一幼」這些易受感染的人群。

全港必須增強社會責任感
民眾要思考如何珍惜來之不易的曙光，不僅

是利用這一機會推動商業、推動消費市場復
甦，更重要的是保持並鞏固這來之不易的機

會，避免疫情如「過山車」般反覆。走「回頭
路」是所有市民不希望看到的，無論是疫情管
控還是採取措施推動經濟民生，特區政府的目
標都是為了社會大眾的利益。為此全港必須增
強社會責任意識，不僅要避免那種為了一己私
利濫發「免針紙」的違法行為，同時更要警惕
一些「造假」意圖，沒有人心存「造假」之
心，不良醫生就難有市場。

香港中聯辦主任駱惠寧曾說過，「香港的美好
未來需要大家共同奮鬥」，積極抗疫、恢復經
濟，同樣需要大眾共同發揮力量。抗疫關係每一
個人的利益，沒有全民的自律，疫情反覆就容易
出現，盡快復甦經濟的願望就不易達成。

姚明耀 福建省政協委員
中國和平統一促進會香港總會青委會聯席主席

文 匯 論 壇A16

20222022年年99月月3030日日（（星期五星期五））

2022年9月30日（星期五）

2022年9月30日（星期五）

◆責任編輯：張卓立
評論部電郵地址：
opinion@wenweipo.com

本港近日再揭發幼兒中心涉及虐待兒童
事件。社署在巡查保良局嬰兒組留宿幼兒
中心時，翻查閉路電視片段，揭發一名幼
兒工作員涉虐兒。行政長官李家超表示將
嚴肅處理及追究責任，並將從完善法律，
增加巡查、強化管理等方面，防止再次發
生虐兒事件。虐兒案屢禁不絕，揭示出照
顧幼兒的機構存有監管方面的問題，前線
員工的職業培訓也有待改善，政府須全面
調查檢討，完善監管，糾正錯誤，堵塞漏
洞。

童樂居、保良局嬰兒組留宿幼兒中心先
後發生虐兒案件，反映出本港的留宿幼兒
中心或提供住宿服務的特殊幼兒中心，存
有較嚴重的問題，必須作出改善。童樂居
虐兒案，是鄰近居民目擊幼兒遭職員掌
摑、打頭、扯頭髮，甚至被拋在地上之
後，才揭發事件。而近日揭發的保良局嬰
兒組留宿幼兒中心涉嫌虐兒案件，則是在
社署例行抽查時發現。這兩宗案件均顯
示，相關的照顧兒童機構，存有管理不

善、監察不嚴等問題，而前線員工的職業
操守、道德水平，也令人遺憾。針對這些
問題，政府當局必須全面調查，查找原
因，並且採取必要的措施，糾正錯誤，堵
塞漏洞，以防止再次出現同類事件。

針對照顧兒童機構存在管理不善的問
題，當局有必要為提供服務的社福機構制
定統一的管理守則和服務指引，要求機構
必須有足夠的措施，保護好兒童，防止兒
童受侵犯，以全面提升相關機構的服務水
平。

針對照顧兒童的社福機構存有監管不
足，未能及時發現侵犯及虐待兒童行為
的問題，政府當局應要求相關的社福機
構負起監察前線員工的責任，除安裝監
察設施之外，還須制定完善的監察機
制，以確保機構可以及時發現問題，及
時作出糾正和補救。與此同時，政府部
門也須加強監察。社署現時每12個月到
留宿幼兒中心或提供住宿服務的特殊幼
兒中心突擊巡查6次，因應目前存在的

情況，社署應考慮適當增加
巡查的次數，建立更完善的
巡查機制。

針對前線員工質素參差的問題，當局須
為幼兒照顧機構制定合理的人手比例指
引，並須為前線員工提供必要的培訓，包
括職業技能、職業操守、職業道德的培
訓，也包括為員工提供情緒管理的培訓，
以保障前線員工有足夠的能力，照顧好嬰
幼兒。

照顧兒童並不是一件簡單容易的工作，
照顧兒童的前線工作者，往往需要同時照
顧多名兒童，工作壓力比較大，假如沒有
經過足夠的職業培訓，缺少工作經驗，就
容易出現情緒不穩，甚至失控的問題。政
府部門和社福機構有必要為前線員工提供
情緒管理的培訓課程，避免前線員工因情
緒失控重演虐兒事件。機構還可以考慮為
前線員工提供紓緩情緒的服務，讓前線員
工在遇到困擾之時，可以用正確的方法紓
解情緒。

加強員工培訓 防止虐兒再現
管浩鳴 立法會議員

9月16日，第九批在韓
中國志願軍烈士遺骸運送

回國，國家在瀋陽舉行隆重迎回儀式。有
兩位來自香港的學生參與其中，代表香港
愛國學校培僑中學迎接88名在韓志願軍
烈士回家。

香港學生能夠參加國家大型紀念活動，
機會難得。1946年創校的培僑中學，是香
港極少數有學生參與朝鮮戰爭並作出一定
貢獻的愛國學校。在1950年代朝鮮戰爭
期間，培僑有20多位學生參軍，有的在部
隊後方工作，有的上戰場抗敵，展現出香
港人為了保衛國家願意犧牲的愛國情懷。

不單如此，早在中華人民共和國成立之
前，已有培僑學生學成之後自願返回內
地，參加解放戰爭或支援祖國建設，因此

培僑第一任校長葉廷英在1949年慶祝中
華人民共和國成立的升國旗儀式中自豪地
說，新中國的國旗也有培僑學生的鮮血，
令在場的所有師生都熱淚盈眶，感到無比
驕傲。

香港回歸祖國前就有一批堅持愛國愛港
的學校，這些學校以愛國教育為己任，即
使遭受港英政府打壓，仍堅持愛國教育的
辦校宗旨。有這些學校的堅持，一批又一
批愛國愛港的治港人才方能被培養出來，
為香港1997年回歸祖國作出巨大貢獻。
這些愛國學校值得教育局重視，為他們正
名，將他們的愛國壯舉廣泛宣傳，成為香
港愛國教育不可或缺的教材。國家舉辦迎
回抗美援朝烈士遺骸的隆重儀式，正正是
傳承新一代愛國情懷的最好時機。一方面

學校可組織學生通過觀看儀
式，緬懷先烈在70多年前為
了保家衛國拋頭顱灑熱血、可歌可泣的壯
舉，一方面可以向學生講述培僑學生的故
事，把培僑的愛國優秀傳統傳承下去。

國家主席習近平在七一重要講話指出，
「中國共產黨團結帶領人民進行的波瀾壯
闊的百年奮鬥史，記載着香港同胞作出的
獨特而重要的貢獻。有史以來，香港同胞
始終同祖國風雨同舟、血脈相連」。培僑
學生參與抗美援朝戰爭的愛國行為，就是
活生生的一個例證。愛國不是一種選擇，
而是一種義務，更是一種正道。只要教育
局以至全社會給予更多支持和關注，相信
在不久的將來，香港一定會有越來越多像
培僑這樣的愛國學校。

支持愛國學校 弘揚愛國傳統
丁江浩 民建聯培訓委員會副主席香港教育界職工會聯會副主席教聯會理事��
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特區政府一直支持發展中醫藥，然而多
年來卻進度緩慢，當中或是因為當局至今
未有一個完整的中醫藥發展規劃藍圖。事
實上，有關藍圖可以更有效推動香港中醫
藥將來的穩健發展、協助紓緩醫療系統壓
力。未來特區政府應投放更多資源推動本
地中醫藥發展，並提供更多發展空間。

新冠疫情下，中醫的角色可以說是不可
或缺。事實上，中醫藥界透過多個政府資
助遙距診症項目，發揮了臨床療效，亦對
減輕入院率、減輕公共醫療體系負擔具有
一定作用。政府應考慮開設特定群組中醫
公私營合作計劃，向中醫業界購買服務，
進一步發揮中醫的社會功能，協助香港的
弱勢社群，讓病人有更多選擇。此外，政
府亦應加強地區康健中心的中醫藥服務，
落實公私營合作，分擔公營醫療體系的壓
力。

其次，特區政府需要推動臨床中藥學於

中醫藥規管中的發展，在「衞生署中醫藥
規管辦公室」下設立「臨床中藥管理
科」，與業界商討中藥用量及相關指引，
並就相關烈性及毒性藥材的規管加強聯繫
業界，改善現有相關指引及溝通的「真空
狀態」。此外，相關小組需要由熟悉臨床
藥學及中醫的人士所帶領，並設立中醫藥
應用指引，讓規管不是只單向限制醫師臨
床而完全忽略治療效益。

特區政府於2018年曾表示將中醫藥納
入香港醫療體系，然而本港實際需要的是
公營中醫服務，方可令更多市民受惠。事
實上，中醫業界已爭取有關服務多年，但
我們同時理解要將中醫藥納入公營醫療體
系並非易事，因此政府應作主導，先制定
時間表，以5年或10年為限期，再正式
將中醫納入公營醫療體系，令市民真正受
惠。

再者，特區政府要推動市民認識中醫

藥，消除對中醫藥的誤解。
政府應普及中醫藥教育，學
生由就讀小學開始就要學習中醫藥基本知
識，除了從中理解中國傳統文化，更可令
學生掌握一些中醫藥日常應用，使中醫藥
能在市民日常生活中得到正確的認識。有
見及此，政府應設立專款專項推動中小學
的中醫藥普及教育，並開放予中小學及非
牟利機構申請，讓他們可因應需要向註冊
之中醫藥專業團體「度身訂做」適合課程
需要的教材，進一步推廣中醫藥；另外更
可設立編寫香港中醫藥科普教材的撥款申
請項目，如《香港草藥》、《香港中醫歷
史》等。

行政長官李家超曾在競選政綱中提出上
任百日內定下重點任務目標，並訂立關鍵
績效指摽，實踐以結果為目標。希望下月
公布的施政報告可以有更具體的政策，以
真正推動中醫藥及醫療界的團結與合作。

推動公營中醫服務維護民康
李嘉欣醫師 選舉委員會第二界別（中醫界）選委


